

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

España	1	15
Extranjero (Unión Postal)	2	30
Número suelto	5	cts.
Id. atrasado	10	»

## PALMA

Anteanoche un individuo al intentar arreglar una luz de acetileno se produjo fuerte explosión quedando con la cara chamuscada.  
Acudió á la casa de socorro donde fue curado.

En vista de una denuncia presentada por el Presidente de la Sociedad protectora de animales y plantas, ha sido castigado con una fuerte multa un individuo por mal tratar barbaramente una caballería.

Anteanoche en los bajos del hermoso edificio recientemente restaurado, que el señor Amigó posee en la calle de la Unión, inauguróse el establecimiento de panadería y pastelería, denominado «Forn Fondo», propiedad de don Jaime Lluís.

El local es espacioso, contando con habitaciones propias para todas las manipulaciones de la industria hornera.

La tienda está decorada con exquisito gusto y las estanterías y mostradores son de elegante corte modernista.

La iluminación eléctrica es profusa, llamando principalmente la atención la de la parte exterior del establecimiento que resulta muy ornamental y vistosa.

Ayer se recibió en la secretaría episcopal, una real orden del ministerio de Gracia y Justicia concediendo una subvención de diez mil pesetas para continuar las obras de la parroquia de Esporlas.

Por agentes de la Compañía Arrendataria, se han apresado en término de Alcudia 21 bultos de tabaco de contrabando.

Por la policía fué detenido ayer un joven presunto autor de haber sustraído varias prendas de vestir de una barca de pesca de este puerto.

Por orden gubernativa ingresó ayer en la cárcel un individuo por cometer actos inmorales en la vía pública.

Por la policía fueron ayer tarde detenidos unos rapaces por intentar apoderarse de unas sucherías en la feria de ramos.

En la casa de socorro, fué curado ayer un joven que presentaba una fuerte roadura en una pierna, efecto de una caída dada en su propio domicilio.

En la mañana de ayer ocurrió una reyerta entre dos individuos en la calle del general Barceló, los cuales llegaron á las manos dándose algunos golpes.

Intervino un individuo de la policía que restableció la paz entre los contendientes.

Ayer tarde un grupo de chiquillos la emprendieron contra una anciana á la que desgarraron el pañuelo que llevaba.

Fuó preciso la intervención de unos transeúntes para que aquellos dejaran en paz á la referida mujer.

Muy en breve comenzará á publicarse en Madrid un gran rotativo, con amplísima información, fotografías, caricaturas y apuntes gráficos, además de crónicas, de notables escritores. Se titulará «España Libre» y lo escribirá la redacción dimisionaria de «España Nueva».

Dicho periódico ostentará el carácter de republicano independiente, consagrando atención especial á los problemas sociales y á los inte-

reses de cada localidad. Desde el primer número publicará la sensacional novela policíaca, de Morrison, «El Misterio del Castillo Maldito», traducida de la 11.ª edición inglesa.

La revista «Ilustración Catalana» publica hermosos fotogramas del descarrilamiento de Olesa y al mismo tiempo informe del Puente de Lérida, del interesante proyecto de mejora de la reforma de Barcelona en su estado actual con un croquis del conjunto del proyecto, digno de estudio por los amantes de Barcelona.

Completan el número de dicha revista varias notas de actualidad, excursionismo, sport, etc.

El texto contiene firmas de W. Coroleu, Carlos de Fortuñy, Descot, Teodoro Llorente y otros, y se acompaña una hermosa fototipia «Tres capets» de Cottet.

Habiendo solicitado don Enrique Ordinas Cuelas la autorización necesaria para instalar en Artá una Central de producción de energía eléctrica para alumbrado y fuerza motriz, se pone en conocimiento de las Corporaciones y particulares señalando un plazo de 30 días para admitir las reclamaciones á que haya lugar.

Don Antonio Villalonga Sampo ha presentado en este Gobierno de provincia una instancia pidiendo el registro de cuarenta pertenencias de mineral de lignito con el título de «Magdalena enclavadas» en los predios Santiani y Castell Petit de los términos municipales de Selva y Campanet.

Por Agentes de la Compañía Arrendataria se han apresado 6 bultos de tabaco de contrabando en el término de Sansellas.

## La feria de Ramos

Favorecida por el tiempo, ya en bonanza, la tradicional feria de Ramos, atrajo ayer, lo mismo por la mañana que por la tarde y noche un bullicioso concurso á la Rambla, que al anochecer corrióse también hacia las céntricas vías de San Nicolás, Brosa y Cort, que presentaban animadísimo aspecto.

Como nota nueva, desusada, ninguna cabe señalar; la feria de Ramos es la misma siempre y quizás en esa misma monotomía que huele ya á tradición, radique su principal encanto en las mismas casetas, los mismos juguetes, la misma algarabía y casi los mismos vendedores pregonando como última novedad los juguetes de todos los años.

Allá en el extremo junto á la Muralla que sucumbe, los caballitos asaltados con entusiasmo por la gente menuda que se solaza girando al compás del alegre organillo; los barracones de celebridades mundiales; las fotografías relámpago; notas todas ellas de vivo colorido envueltas en la sutil neblina de polvo que levantan los paseantes.

El escenario es siempre el mismo, con la atrayente inmutabilidad de las viejas costumbres; pero si el fondo del cuadro no varía, si que cambian las figuras que en él se mueven. ¡Cuanta variación en las personas, cuanto cambio en la moda al correr de los años!

Y la feria de Ramos es esperada siempre con vivas ansias, no solo por los chicos, sino también por los grandes.

Por lo que al presente año afecta no creemos puedan quejarse los vendedores del resultado de la jornada; el sol espléndido que lució por la

mañana y lo bonancible de la tarde y hasta de la noche fueron poderosos factores que coadyuvaron al buen éxito y que llevaron al paseo tres públicos completamente distintos, según las horas, pero todos ellos animados y al parecer deseados de comprar, que es lo que constituye el verdadero clou de los feriantes.

Al atardecer verdadero enjambre de chiquillos, cargados con los juguetes mercados esparciáronse por todos los ámbitos de la ciudad, llenando á los tranquilos y apartados barrios un destello de alegría de la feria escondido en las cajas de los tambores y en las chillonas notas de las trompetas y organillos.

## De Sociedad

En el vapor *Bellver*, llegó ayer la expedición científica del señor Odón de Buen, compuesta de cincuenta y dos alumnos, de la Universidad de Barcelona.

Para Mahón, salieron anoche en el vapor *Monte Toro*, don Mateo Jaume, don Pedro Borrás, don Jaime Mas y don Bernardino Foglietti.

Ha fallecido en esta ciudad, el profesor de primera enseñanza jubilado don José Porell y Mas, persona muy conocida y que durante los muchos años que ejerció su profesión supo captarse el respeto y simpatía de cuantos le trataron.

Su muerte ha sido muy sentida.  
Descanse en paz y reciba su familia en especial su hijo el ilustrado pedagogo don Miguel, la expresión de nuestro sentido pésame.

Para Marsella, salieron ayer en el vapor *Balear*, don José Orlandis, don Pablo Serrol, don Sebastián Coll, don Antonio Casanovas y don Jaime Comellas.

También se embarcó en dicho buque el Representante de la Empresa del Lírico, con objeto de conducir la compañía italiana de ópereta del señor Marchetti.

En el vapor *Monte Toro*, llegaron ayer de Mahón, don Manuel Motta, don Andrés Gener, don Pedro J. Fornés, don Antonio Alomar, don Antonio Galsell, don Rafael Camps, don Lorenzo Carreras, don Jaime Llabrés, don José Mestres, don Alberto Giménez, don Sebastián Miralles y don Francisco Reinés y señora.

Continúa ligeramente indispuerto el capitán del vapor *Balear*, don Juan Sabater, que llegó ayer de Argel y tuvo que desembarcar.

En el viaje que emprendió ayer mismo dicho buque para Marsella, iba al mando del capitán del vapor *Mallorca*, don Juan Amengual.

De Barcelona, llegaron ayer en el vapor *Bellver*, don Luis Serra, don Pablo Llinás, don Juan Toribio, don Bartolomé Fiol, don Miguel Juan, don Gabriel Esquella, don J. Bovio, don Eugenio Serra, don Mariano Ferrer, don Antonio Vives, don José Homs, don Manuel Homs y don Rafael Pons.

De Argel, llegaron ayer en el vapor *Balear*, don José Fiol y don Jaime Marqués.

Para Barcelona, salió anoche en el vapor *Rey Jaime II*, don Baltasar Izquierdo.

## Notas municipales

Los asuntos puestos á la orden del día para ser discutidos en la sesión que ha de celebrarse hoy el Ayuntamiento son entre otros los siguientes:

Asuntos que quedó sobre la mesa: Dictamen de la Comisión de Fomento sobre adjudicación de la subasta á D. Juan Garau construcción de sepulturas en el Cementerio.

Cuentas.  
Dictamen de la misma informando respecto del Reglamento presentado por D. Francisco Roca Hernández, para el régimen exposición permanente de labores de la mujer.

Otro de quede en suspenso la resolución del asunto referente á la supresión de la plaza de Profesor de dibujo y colorido de escuela especial de señoritas por fallecimiento de D. Antonio Ribas.

Otro id, se dote á los sepulcros de una gorra para diario y una carretilla para transporte de materiales.

Nueve dictámenes de 1.ª Comisión de obras autorizando otros tantos permisos de obras particulares.  
Otro id, id, proponiendo que se adjudique definitivamente á D. Pedro Francisco Ferrá la contrata para las Obras de mejora del Camino de la Vileta.

Otro id, proponiendo que con el cargo al capítulo correspondiente se dé principio á las obras de rectificación del camino de «Can Tápara».

Otro id, id, se propone se rectifique la alineación de la calle del Matadero, aumentado hasta 10 metros su anchura.

Otro id, id, para que sea adjudicada definitivamente á D. Juan Carau Sastre la contrata para construcción de un trozo alcantarilla desde el paseo del Borne á la calle de la Unión.

Varios permisos de obras en el ensanche.

Dictamen sobre devolución fianza al contratista arbitrio establecido en la Pescajería durante el año 1910.

Dictamen de Distribución de fondos.  
Otro pago de gastos de la comisión de Madrid.

Otro del Síndico sobre tributación de solares.  
Oficio de la Junta local de primera enseñanza referente al local escuela de niñas de Génova.

## El Concierto sacro del Circolo Mallorquin

No nos engañamos al augurar una numerosa concurrencia al concierto sacro celebrado anoche en el Circolo Mallorquin.

No fué suficiente el salón principal, sino que tuvieron que aprovecharse los salones laterales para acomodar á la distinguida concurrencia.

Se ejecutó el programa anunciado, y además el señor Fortuñy dió de plus una *Ave María* que fué saboreada por la maestría con que fué dicha, y la señorita Pura Lago, dos *morceaux* de deliciosa ejecución.

Las distintas partes de las últimas obras del maestro Marqués que se estrenaban anoche, obtuvieron una acogida entusiasta. Ruidosos aplausos obligaron á cada final al ilustre compositor á presentarse á recibir el justo homenaje del nutridísimo auditorio.

El coro femenino estaba formado por escogida representación de Palma elegante y distinguida. Pudimos anotar á las señoras y señoritas siguientes: Matilde Feliu, María Cristina Pastor, Isabel Obrador, Margarita Canals, Francisca Ferrer, Concepción Bestard, Amalia Valenzuela, Angela Calvet, Teresa Sancho, Emilia Gralla, Luisa Valenzuela, Margarita Garau, Teresa Bó, Maria Bó, Pilar Casanovas, Catalina Garau, Anita Llompart, Concepción Bosch, Ursula Novilas, Angela Mir, Concepción Moyá, Margarita Triay, Antonia Moyá, Antonia Muntaner, Josefa Fons, Francisca Bannasar, Soledad Sancho, Antonia Canals, Rita Lago, Pura Lago, Leonor Crespo, Florentina Comas, Concepción Pons, Maria Pons.

Josefa Pons, Maria I.ª Hervás, Catalina Servera, Margarita Garau, Magdalena Garau, Catalina Garau, Teresa Alcover, María Fuenmayor, Mercedes Fuenmayor, Luisa Serra, Angela Mir, Francisca Moner, Lui-

sa Castaño, Adela Anaya y Catalina Escalas.

Tanto las distinguidas coristas como el coro de caballeros recibieron muchos plácemes por el calor, el entusiasmo y el acierto con que contribuyeron á proporcionar una velada artística con la cual resucitaba la digna junta del *Circolo* una laudable costumbre que años atrás formó una espléndida manifestación del gusto musical, que ahora ha vuelto á enseñorearse de buen número de socios y de sus familias para enaltecimiento de la sociedad que cobra nuevo brillo con el frecuente cultivo de las bellas artes.

El concierto ha terminado cerca de la una de la madrugada. Falta tiempo para hablar como se merece de la obra del señor Marqués, si bien hay que hacer constar que el efecto producido no pudo ser más lisonjero, siendo el *Himno al Omnipotente de Mis plegarias íntimas*, la parte que causó más intensa emoción. Casi todos los fragmentos tuvieron que ser repetidos.

Fuó una noche de triunfo para el señor Marqués.

Recibieron también muchas felicitaciones los señores Balaguer, Puig, Miralles y Casanovas, que han dirigido las composiciones y trabajado con fructuoso éxito en los ensayos, logrando ofrecer una ajustada y perfecta ejecución.

La junta del *Circolo* ahora que ha visto el halagüeño resultado de su iniciativa, sabe ya el camino para ofrecer funciones gratas á los socios, y de trascendencia como es el mantener y arraigar en el público la afición á las puras manifestaciones del arte.

## Notas del mar

Movimiento de buques en nuestro puerto durante el día de ayer:

Entradas  
A las cinco de la mañana de Mahón el vapor *Monte Toro*, con la correspondencia 23 pasajeros y carga.

—A las cinco y media de la mañana de Argel el vapor *Balear*, con la correspondencia, 10 pasajeros y carga.

—A las seis y media de la mañana de Valencia el vapor *Cierwana*, de tránsito.

—A las siete de la mañana de Barcelona el vapor *Bellver*, con la correspondencia, 61 pasajeros y carga.

—Anoche á las siete de Valencia el pailebot *San Miguel*, con bocoyes de vino.

Salidas  
A las nueve y media de la mañana para Marsella el vapor *Balear*, con la correspondencia, pasaje y carga.

—Para Barcelona el vapor *Cierwana*, de tránsito.

—A las seis y media de la tarde para Mahón el vapor *Monte Toro*, con la correspondencia, pasaje y carga.

Anoche á las diez para Barcelona el vapor *Rey Jaime II*, con la correspondencia, pasaje y carga.

—Esta mañana llegará de Alicante el *Ibiza* el vapor *Cataluña* y esta tarde á las seis y media saldrá para Barcelona el vapor *Bellver*.

## CULTOS

Para hoy

### Jubileo de Cuarenta Horas

Continúan en Santa Eulalia dedicadas á Nuestra Señora del Confalón; Exposición á las seis; á las nueve y media Horas y Misa mayor; por la tarde á las seis los actos de coro y reserva de S. D. M.

### Otras funciones

En Santa Magdalena, fiesta en honor del Tránsito de la Beata Catalina Tomás: A las diez Misa solemne, y al anochecer un piadoso ejercicio en memoria de la muerte de nuestra paisana de Valldemossa.

### Visita á la Corte de María

A Nuestra Señora de la Salud, en San Miguel (Privilegiada).

## Para mañana

### Jubileo de Cuarenta Horas

Continúan en Santa Eulalia dedicadas á Nuestra Señora del Confalón; Exposición á las seis; á las nueve y media Horas y Misa mayor; por la tarde á las seis los actos de coro y reserva de S. D. M.

### Otras funciones

En los Capuchinos, á las siete menos cuarto de la tarde, exposición, Rosario, ejercicio propio de los trece mares de San Antonio de Padua, canto de los Padre nuestros y motete, sermón por el R. P. Superior de la Residencia, cántico del Responsorio y adoración de la Reliquia del Santo.

En San Francisco, á las cuatro y media de la tarde rezo de la Corona de los Dolores de la Virgen y ejercicio de los Siete Palabras de Nuestro Señor Jesucristo. Predicará el Rdo. señor don José Auba, Pbro. y durante los intermedios se cantarán motetes polifónicos por la Schola Cantorum.

### Visita á la Corte de María

A Nuestra Señora del Puig [en San Jaime].

Trajes negros confeccionados desde 25 pesetas.

## CAN BITLA

COLORES PÁLIDOS  
ANEMIA DEBILIDAD EXTENUACION AGOTAMIENTO de las FUERZAS, etc. curadas radicalmente por el HIERRO BRAVAIS  
Toda farmacia y 150, r. Lafayette, París — Folleto gratis.  
ANEMIA

## LA VANGUARDIA de Barcelona

De venta «Casa Anunciadora», Palaciu P.

VENTA tanto se vende á plazos como al contado, una casa con una porción de tierra situada en el Corp-Merit, frente al tiro de pichón. Para informes Rem bla, 22. 2.º p.º izquierda.

## INSTALACIONES ELÉCTRICAS

EL AGUILA—Brossa, 30

## SALVARSAN (606)

Disponibles para los señores médicos Farmacia y Laboratorio de J. Miró Colón, 22 Patas de Mallorca.

## DIARIOS IMPRESOS

Se venden en la «Casa Anunciadora» Palaciu. 8.ª ó precios económicos

## La manera de prolongar la Vida es conseguir

### UNA BUENA DIGESTIÓN

poniendo el organismo en condiciones de resistencia para evitar y curar las enfermedades crónicas. La integridad

## ESTOMACAL

se consigue tomando el ELIXIR SAIZ de CARLOS (Stomaltz), medicamento conocido y recetado hoy por los médicos más notables de los cinco partes del mundo, porque con su uso desaparecen la dispepsia, la inapetencia, el dolor, la acidez, los vómitos y el enflequecimiento producido en la mayoría de los casos por las malas digestiones que dificultan la asimilación y nutrición, siendo utilísimo para curar las

## DIARREAS

agudas y crónicas, lo mismo del niño, desde su más tierna edad y en la época del destete, que del adulto, pues es siempre inofensivo.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano 30, MADRID

# TELEGRAMAS

## EL DEBATE FERRER

Madrid 8 á las 24

En el Congreso.—Continúa Sol y Ortega

Si las autoridades desde el primer momento hubieran cumplido con su deber no hubieran ardido los Conventos.

«De quien fué la culpa? De quien la responsabilidad? De Maura, de Lináres y del general Santiago.

Sin embargo aquello que quisieron los señores Maura y Santiago que no se quemara, no se quemó. (Fuertes rumores.—Campanillazos de la presidencia.)

Añade el señor Sol, todo hay que decirlo claro; bastaron doce guardias civiles para que el Convento de los Jesuitas de la calle de Caspe no se quemara. ¿Es verdad?

(El señor Ventosa y Calvell hace signos afirmativos)

Bastó que se mandaran fuerzas al Palacio del marqués de Comillas para que no fuera quemado el Palacio. ¿Es verdad diputados catalanes?

(Estos asienten á lo dicho.—Rumores en la Cámara.)

Añade el señor Sol. Ahora preguntó al señor Maura ¿como las fuerzas del Ejército se mantuvieron impasibles ante las quemas de los Conventos? ¿Fué de orden del gobierno ó del general Santiago? ¿Fué porque estuvieron sublevados los militares?

Esto lo debe saber S. S. (dirigiéndose al señor Maura) y su contestación dilucidaría responsabilidad.

Pregunta el señor Sol: ¿Si pudie-

rón impedir los incendios? ¿Porque no se hizo? ¿Sabé Maura que se opinó de todo? Pues que su señoría y su gobierno buscaban ocasión para desacreditar á los republicanos, socialistas y otros elementos avanzados que con ituyen mayoría en Cataluña.

Necesitabais ocasión para implantar vuestra política de represión. Así se explica que después de los sucesos pegasteis sangrientos y crueles. Todos os condenan é impedirán que volváis á gobernar.

Censura el señor Sol que la represión se hiciera en frío, pues duró siete semanas y hubo una ejecución semanal, á fin de que gota tras gota, la sangre inocente cayera sobre Barcelona. Maura pensaba que la venganza es un plato sobro que debe servirse frío.

(La presidencia llama la atención al orador.)

Dice el señor Sol que la represión debía de hacerse en caliente para que no tuviera caracteres de venganza. No se otorgó ningún indulto y voy hablar claro porque no se pidió el indulto de Ferrer.

Se refiere á la forma rara como se trasladó á Ferrer á Monjuich, diciendo que fué en coche particular mientras el celular se paseaba por Barcelona.

El señor Maura.—Todo lo que dice su señoría ha sido contestado.

El señor Sol y Ortega.—Creo que no.

Llegó la hora de la sentencia dice y el público se enteró del traslado y no hubo tiempo de solicitar el indulto pues se le fusiló sin dar tiem-

po para poder redactar siquiera la petición.

Por lo dicho por señor Maura parece que es conviene el silencio je país ya os conoce! ¡despedios del poder! ¿Estais vosotros contentos y satisfechos?

(Voces unánimes de los conservadores: ¡Sí! ¡sí!)

El señor Sol y Ortega.—Pues yo también y doy por terminado el discurso y me siento.

(Los republicanos le aplauden.)

Discurso del señor Ventosa.—Enemigo de la revisión.—El señor Sol y Ortega no ha sido justo

Habla el señor Ventosa y se declara enemigo de la revisión.

Refiriéndose á Rull, dice que fué condenado con más pruebas que á Ferrer.

Barcelona, añade, tenía juzgado á

Ferrer y es natural que se le haya condenado por los antecedentes, pues en todos los países así se hace.

Sin la campaña, hecha en el extranjero, dice no había existido el debate Ferrer.

Confiesa que el general Santiago estuvo deficiente en el mando pero, el señor Sol y Ortega no ha sido justo en ciertas apreciaciones.

Asegura que el señor Sol y Ortega se presentó á las autoridades poco menos que capitaneando unas turbas.

El señor Sol y Ortega.—No es cierto.

El señor Ventosa dice que ha tenido que alabar el discurso de «La cierva rebatiendo los argumentos de que el desglese del proceso Ferrer fuera una infracción.

# MAGNESIA ERBA

Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen.—Constituido de magnesia purísima, clacínada, pesada es de gusto agradable y muy fácil de tomar también por los niños.—Útilísima en la estitiquéz habitual, histerismo, almorranas, enfermedades del hígado y vejiga, gota, flatulencias, etc.—Manteniendo siempre libre el intestino, es un óptimo preservativo contra la apendicitis y cólico miserere.

Depósito general para las Baleares: CENTRO FARMACÉUTICO, Palma.—De venta en todas las farmacias

**Madrid 8 á las 24**  
**Rectifica don Melquiades Alvarez**  
 Pide la palabra don Melquiades Alvarez para rectificar y dice que se ratifica en lo que dijo calificando de bárbaro el Código Militar.

Añade que de este debate resultará la reforma del Código y la derogación de la ley de jurisdicciones.

Defienden la proposición los señores Azcárate y Estevanez.

Señor Maura.—Votaremos en contra de la proposición y contra todo lo que venga de vosotros.

(Estas palabras motivan protestas de los republicanos. Los señores Maura y Azcárate dialogan, lo cual motiva un gran escándalo. Soriano se distingue por sus protestas).

Sigue el señor Azcárate defendiendo la proposición y pide que la votación no sea nominal por no aparecer divididos los diputados.

En medio de un gran escándalo se desecha la proposición por 179 votos contra 23.

Votaron en contra, todas las derechas y la mayoría.

(Se oye un viva á España y Nougues da un viva á la República).

Se entra en la orden del día y con la fórmula de se avisará á domicilio se suspende la sesión y se levanta á las doce de la noche.

**LA CUESTION DE MARRUECOS**  
 Madrid 9 á las 18

**Refuerzos á Ceuta y Melilla.—Buenas noticias**

En los centros oficiales se nota gran actividad apesar de ser hoy día festivo, relacionada con las necesidades de aumentar las guarniciones de Ceuta y Melilla en previsión de próximas contingencias.

La guarnición de Ceuta se aumentará en tres brigadas y los embarques se verificarán pronto.

El señor Canalejas nos manifestó á los periodistas que las noticias recibidas de Marruecos son satisfactorias.

**Transporte de tropas.—La escuadra preparada**

Ha marchado al Ferrol el vapor *Cataluña* para embarcar 400 individuos de infantería de Marina.

Reina general expectación por los sucesos de Marruecos.

Dicen de la Carraca que llegó la escuadra española al mando del general Santaló, quien ha recibido ordenes del Gobierno para alistarse con urgencia.

Se asegura que en breve saldrá para Marruecos.

**Noticias de Fez.—Aumentan los rebeldes.—Pidiendo la destitución del Sultán**

Comunican desde Tánger que acaba de llegar á dicha ciudad el correo de Fez que alcanza hasta el día 7.

Las noticias recibidas son desagradas.

Nadie puede salir de la población sin riesgo de ser robado y asesinado, pues no reina autoridad alguna.

Se han unido á los rebeldes varias kábilas.

Se han presentado ante Fez grupos de moros y ochocientos ginetes deseando comunicar imposiciones, quienes han sido admitidos á parlamento.

Pidieron la destitución del Sultán Muley Hafid y la entrega del visir Giani.

**Madrid 9 á las 24**  
**Se ocupará Larache.—Tropas españolas y francesas.—Se harán públicos los planes del Gobierno**

En los centros políticos hay escasez de noticias.

Todas las conversaciones versan sobre la próxima campaña y los refuerzos que se mandarán á Ceuta y Melilla.

Se dice que los gobiernos, francés y español han acordado la ocupación de Larache que será realizada por 1500 franceses y otros tantos españoles mandados por el general Ortega.

Todavía no se ha señalado la fecha en que se emprenderá la operación de avance hacia el río Quert.

Tampoco se ha fijado el día en que han de empezar las operaciones de avance de las fuerzas de Ceuta y Melilla.

Proximamente será público todo cuanto concierne al desenvolvimiento de los planes del Gobierno, en cumplimiento del pacto internacional.

La opinión general es más optimista ahora que cuando comenzó la campaña del Riff.

**Tropas a Marruecos**

Un periódico asegura que en Valencia están próximos á marchar á Marruecos los Regimientos de Infantería de Guadalajara y Mallorca y el Octavo de artillería.

De Madrid marcharán á Valencia para sustituir á dichas tropas los Regimientos de Saboya y Wad-Rás.

**Sobre la movilización de fuerzas.—Tropas que se dirigirán á Marruecos**

Dice un periódico, acerca de los rumores de organización de fuerzas, que por ahora no se harán más preparativos.

Añade el mismo periódico que se asegura que las fuerzas del Campo de Gibraltar y las de las Capitales Andaluzas y Madrid pasarán á las plazas africanas las que quedarán de guarnición utilizando las que guarnecen las posesiones españolas para que avancen por ser las que conocen aquellos territorios y están acostumbradas.

Dice también que varios cuerpos han recibido ordenes de prepararse pero no todos van á la campaña.

**Organización de fuerzas de Infantería de Marina**

Un periódico dice que se confirma la especie de que cumplimentando los deseos de Francia se organizan con rapidez fuerzas de desembarco de Infantería de Marina con ametralladoras.

**Lo que dice «España Nueva».—Comentarios.—Rumor desmentido**

El periódico *España Nueva*, órgano del señor Soriano, recoge el rumor referente á la movilización rápida de la división que manda el general Tovar, la que estará formada por los Regimientos del Rey, Wad-Ras, Saboya y León, cuya noticia se ha extendido rápidamente en Madrid comentándose y censurándose dicha publicación.

En el Ministerio de la Guerra, donde hemos acudido, han negado la veracidad de dichos rumores censurando que la prensa española sea la que los propala.

Entre los militares se ha comentado esta negativa, pues no se trata de ningún *casus-belli* sino de una movilización de tropas que puede y deben conocer todos.

La censura debe ejercerse cuando se trate de planes de campaña frente al enemigo.

Añade que es preciso que hable el Gobierno para que la opinión conozca los esfuerzos que se piden al país y de este modo se evitará que las noticias que el mutismo ministerial dá origen se crean fidedignas.

**Madrid 10 á las 2**  
**La situación de Fez empeora.—Estrechando el cerco.—Caravanas detenidas**

Comunican desde Cadiz que se sabe, por algunos viajeros llegados de Tánger, que la situación de Fez empeora de cada día.

Más de tres mil cabileños van estrechando el cerco de la ciudad con el propósito de rendirla por hambre.

Han llegado grandes contingentes de rebeldes de otras comarcas.

Las caravanas salidas de Tánger, para llevar socorros á Fez, han sido detenidas.

Otra caravana salida de Alcazar, con dinero, se cree correrá la misma suerte.

**Reunión de jefes de kábilas**

Dicen de Tánger que los jefes de las kábilas de Senjai se han reunido cerca de Mequinez decidiendo obligar á los habitantes de la region de Garbrin á unirse á los rebeldes é intentar impedir que Fez se abastezca de agua, á fin de lograr que se rinda pronto la guarnición y se entregue Muley Hafid.

**Una carta de Fez.—Situación crítica.—Kábilas que se unen á los rebeldes.—Pidiendo la destitución de Hafid**

Una carta particular recibida de Fez, dice que la situación se agrava por momentos, hasta el extremo de que todo aquel que se aventura á salir de la ciudad, se vé, casi en las mismas puertas, asaltado y robado.

Se han unido á los rebeldes las kábilas de Hiana, Benibuarin, Beniseland y Ulad el-Hach.

Dice además la carta que ochocientos ginetes llegaron á las puertas de Fez pidiendo la destitución

del Sultán Muley Hafid y que entregara la dirección del Maghzen al gran visir Maquin Guelani.

**Instructores que regresan.—Tropas españolas y francesas á Marruecos**

Comunican de Tánger que los oficiales franceses instructores que habían salido de dicha ciudad, dirigiéndose á Fez, se han visto obligados á regresar á ella.

Créese que dentro breves días llegarán ya á Marruecos parte de las tropas que envían España y Francia.

**La escuadra inglesa**

Nuevas noticias de Tánger dan cuenta de que la escuadra inglesa, que estaba practicando maniobras en aguas de Marruecos, ha regresado á Gibraltar.

**¿Caballería española á Fez?**

Háblase de que las fuerzas de caballería que actualmente guarnecen Jerez marcharán inmediatamente á Melilla.

**POLÍTICA**  
 Madrid 9 á las 18

**Canalejas se despidió del Rey**

Este medio día ha marchado á pie á Palacio el señor Canalejas para visitar al Rey.

Nos dijo á los periodistas que iba á despedirse de S. M. que marcha esta noche fuera de Madrid y estará tres días.

Nos dijo además que no llevaba ningún asunto de gobierno.

**Canalejas de vacaciones.—No recibe á los periodistas**

El señor Canalejas saldrá de Madrid aprovechando las vacaciones parlamentarias, durante las cuales cuenta trabajar en diferentes asuntos.

Hoy no recibirá á los periodistas por encontrarse fatigado á consecuencia de la labor de ayer.

**Canalejas satisfecho**

El señor Canalejas está satisfecho de la actitud de las Cámaras en la cuestión de Marruecos.

**Círculos desiertos**

Por ser hoy día festivo muy poca gente acudió á los círculos políticos.

Se advierte el cansancio á consecuencia del debate Ferrer.

**Interregno parlamentario**

Algunos aseguran que el interregno parlamentario será larguísimo que aprovechará el Gobierno para ir solucionando el problema de Marruecos, cuyas consecuencias hoy por hoy no pueden adivinarse.

**Visita del Embajador de Alemania**

Esta tarde estuvo en casa del señor Canalejas el Embajador de Alemania, no habiéndole encontrado.

**NAUFRAGIO DEL ALFONSO XIII**  
 Madrid 9 á las 4:30 (Urgente)

Corre con insistencia el rumor de que el trasatlántico *Alfonso XIII* ha naufragado cerca de Veracruz.

Las noticias que circulan son de que se ha logrado salvar la tripulación y todo el pasaje.

Reina gran ansiedad por saber si es cierta la noticia, si bien el que no hayan ocurrido desgracias personales amengue los efectos del naufragio en la opinión.

**Madrid 9 á las 18**  
**Se confirma la noticia.—A causa de la cerrazón**

Noticias que acaban de recibirse de Cadiz dicen que se ha confirmado el naufragio del trasatlántico *Alfonso XIII*.

Motivó el accidente marítimo la fuerte cerrazón que reinaba.

El vapor está embarrancado á nueve millas de Veracruz.

Se confirma también que la tripulación se han salvado.

El buque naufragó ya al mando del capitán señor Llofrú.

Se procederá á descargar el buque para tratar de ponerlo á flote,

**ALMACENES MONTANER SINDICATO, 2 A 1 Y MILAGRO 1 A 11 PRIMAYERA Y VERANO**

Recibidos extensos surtidos en PAÑERIA y NOVEDADES para Señora y Caballero, se detallarán á precios limitadísimos.

Nota.—Hay disponibles varios géneros de OCASION entre ellos Artículos de verdadera seda de capullo, al precio de 14 pesetas el corte de vestido y 4 pesetas el de blusa.

**NO COMPRAR SIN VISITAR ANTES EBTA CASA**

**ROGAD Á DIOS POR EL ALMA DE Don José Porcel y Más**  
 Profesor de 1.ª enseñanza jubilado  
 FALLECIO AYER A LAS CUATRO DE LA TARDE  
 A. E. R. I. F.

Su sñglida esposa, hijo Don Miguel, hija política, hermanos, hermana política y demás parientes, participan á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida y les ruegan que encomienden á Dios el alma del finado y se sirvan asistir el Rosario que se rezará esta mañana á las diez y media en la parroquia iglesia de San Miguel, al funeral que se celebrará á las once en la misma iglesia en sufragio del difunto y á la conducción del cadáver al cementerio que se verificará seguidamente.

Casa mortuoria: Cofradía, 11

**CUEVAS DELS HAMS.—MANACOR** Las más suntuosas y ricas en bellezas de la isla.—Iluminadas con luz eléctrica.—Ida y vuelta en un mismo día.—Comerías gratis en la estación de Manacor.—Precio de entrada de una á dos personas 5 pesetas y 2 50 por cada persona de aumento.

**NOTICIAS SUELTAS**  
 Madrid 8 á las 18

**La cuestión de los cañeros**

Los cañeros de Motril y los azucareros aragoneses han visitado al ministro de Hacienda, señor Rodríguez, interesándole para que solucione sus peticiones.

**El Rey de paseo.—Audencias**

S. M. el Rey después de haber paseado por la Casa de Campo, regresó á Palacio recibiendo numerosas audiencias, incluso una comisión de Bilbao, otra de la Juventud conservadora y otras personalidades.

**Viaje del general Aznar.—Posesión de su cargo**

El lunes marcha á Murcia el ex-ministro de la Guerra, general Aznar.

Hoy se posesionó de la Dirección general de Invalídidos.

**Madrid 9 á las 2**  
**Toma de posesión**

Telegrafían de Cádiz que se ha posesionado del mando del arsenal de la Carraca el general don Guillermo Camargo.

Dicho señor ha sustituido en dicho cargo al Ministro de Marina general Pidal.

**Torpedero con averías**

Dicen de Cadiz, que en las inmediaciones del Castillo de San Sebastian dos torpederos estando haciendo pruebas uno de ellos se produjo averías de importancia en las máquinas, siendo remolcado á aquel puerto por el crucero «Infanta Isabel» que regresaba de Canarias.

**El Duque de Connaught enfermo**

Comunican de Londres que por conducto oficial se ha manifestado que el Duque de Connaught sufre una bronquitis y que si bien ha mejorado tendrá que someterse á ciertos cuidados.

**Pruebas definitivas**

Según comunicación del comandante general de Cartagena mañana el «Pelayo» realizará las pruebas definitivas.

**MENCHETA**

**NOTICIAS DE BARCELONA**  
 Barcelona 9 á las 22.

**Corrida suspendida.—Protestas ruidosas.—Buscando una solución**

Durante toda la mañana ha llovido copiosamente sobre esta ciudad.

A eso de la una ha cesado y entonces los matadores que debían actuar en la corrida organizada á beneficio de la Asociación de la Prensa han pasado á examinar el redondel para ver si podía realizarse la corrida.

*Bienvenida* y *Relampaguito* han opinado que podía torear, en cambio *Machaco* se ha opuesto á ello y como consecuencia se ha dado orden de suspender la corrida.

A la hora de empezar la función se ha despejado el cielo, y entonces frente á las puertas de las Arenas se ha apostado un enorme grupo, en son de ruidosa protesta,

Desde allí se han dirigido los manifestantes al Gobierno civil pidiendo la devolución del importe de las entradas y localidades.

El señor Portela les ha hecho notar que según las condiciones expresadas en el cartel anunciador no procede la devolución.

La corrida se celebrará mañana.

La comisión organizadora ha ofrecido estudiar la manera de indemnizar á aquellos á quienes no les sea posible asistir mañana á la corrida.

**De Igualada.—Huelga de curtidores conjurada**

El Alcalde de Igualada telegrafía que se ha conjurado la huelga general de curtidores, anunciada para mañana, á pesar de haber desechado los patronos las reclamaciones formuladas por los obreros.

**Lluvia**

Esta noche ha vuelto á encapotarse el cielo, comenzando á llover poco después.

La lluvia ha sido copiosa.

**La fiesta de Ramos.—En la Catedral**

Las funciones propias del domingo de Ramos se han celebrado en todas las iglesias con gran solemnidad.

En la Catedral Basílica han revestido especial esplendor oficiando el Obispo de esta Diócesis, Doctor Laguarda.

La concurrencia de fieles ha sido numerosísima.

**Viaje Madrid-Zaragoza-Barcelona en aeroplano**

Se ha constituido la comisión promotora de un viaje á Madrid, Zaragoza y Barcelona en aeroplano.

Preside dicha comisión el coronel de la benemérita señor Puente.

**Muerta por un automóvil**

Hoy al anochecer en la plaza de Cataluña, frente al teatro Eldorado, el automóvil del director de la Compañía anónima de tranvías ha arrollado á María Casaramona, de 55 años de edad, madre del Cura-párrroco de la Barceloneta.

La infeliz mujer ha resultado muerta.

El hecho ha producido penosa impresión.

**El «Extremadura» suspende su salida**

El crucero *Extremadura* que como anuncié debía zarpar hoy de este puerto, con rumbo á Mahón, ha suspendido su salida.

**En la colonia Güell.—Imposición de medallas**

El día 23, tendrá lugar en la colonia Güell la solemnísima imposición de las medallas concedidas por Su Santidad el Papa Pío X al hijo de don Eusebio Güell, al capellán de la colonia y á 17 obreros de la misma que se prestaron espontáneamente hace algunos años á que les cortaran varios trozos de piel para aplicarla á un obrero enfermo, requisito que precisaba para su curación.

**CORRESPONSAL.**  
 Tip.-lit. Amargual y Muntaner.